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Messes dominicales 
 

Trente-troisième dimanche  
du temps ordinaire 

 
Samedi 18 novembre 
 
- 16h00 Ghoy : Messe  
- 17h15 Saint Roch : messe pour les époux CISCO-

MURARO 
- 18h00 Houraing : Messe  
- 18h30 Bois-de-Lessines : Messe au Club 

Animation, au cours de laquelle la chorale fêtera 
sa patronne, Ste Cécile suivie du traditionnel 
souper 

 
Dimanche 19 novembre 
 
- 10h30 Saint-Pierre : Messe (Assemblée des 

chrétiens) 
- 11h00 Ogy: Messe avec recommandation des 

défunts 
- 18h00 Houraing : Messe 
Attention : pas de messes à Deux-Acren, Ollignies et 
Houraing à l’occasion de l’Assemblée des Chrétiens à 
Saint-Pierre  
 
 
 
 
 
 

Le Christ, Roi de l’Univers 
 
Samedi 25 novembre 
 
- 16h00 Ghoy : Messe 
- 17h15 Saint Roch : messe pour le Doyen Gérard 

DEKETELE 
- 18h00 Houraing : Messe  
- 18h30 Bois-de-Lessines : Messe pour Georges, 

Rolande et Janine VAN DERLINDEN 
 
Dimanche 26 novembre 
 
- 09h00 Deux-Acren : Messe de la Sainte Cécile de la 

Chorale (pour les époux François PREYERS – 
Godelieve PRINZIE) 

- 09h30 Houraing : Messe 
- 09h30 Ollignies : pour les époux DUBRULE-

VANDERLINDEN, Jules DERONNE-FOSTIER,  
Fernand DERONNE-FOSTIER et les défunts de 
leur famille 

- 10h30 Saint-Pierre : Messe de la Sainte Cécile de 
la Chorale 

- 11h00 Papignies : Messe  à l'intention de Jean-
Pierre LENFANT 

- 18h00 Houraing : Messe 
 

Messes en semaine 
 
Lundi 20 novembre 
- 18h00 Saint-Pierre : Prière du chapelet à Notre 

Dame de la Porte d’Ogy (en l’église St Pierre) 
suivie de la messe à 18h30 

- 18h30 Houraing : neuvaine perpétuelle suivie de 
la messe 

Mardi 21 novembre 
- 12h00 Centre pastoral : Prière du milieu du jour 

en communion avec Taizé 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Mercredi 22 novembre 
- 18h00 Deux-Acren : Messe 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Jeudi 23 novembre 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
Vendredi 24 novembre 
- 18h15 Houraing : Vêpres 
- 18h30 Houraing : Messe  
- 19h00 Scaubecq : Messe 

 

Nos peines 
 

 Léonce KEYMEULEN, époux de José CARLIER, né 
à Ghislenghien le 31 août 1933 et décédé à Ath le 
31 octobre 2023. Ses funérailles ont été célébrées 
en l’église d’Ollignies le 7 novembre 2023. 

 Fernande JENART, célibataire, née à Hensies le 19 
mars 1930 et décédée à Renaix le 1er novembre 

http://www.doyennedelessines.be/


2023. Ses funérailles ont été célébrées en l’église 
de Deux-Acren le 8 novembre 2023. 
 

La boutique de Saint Vincent de Paul 
 

Horaire  
Mardi de 9h00 à 12h00 - Mercredi de 9h00 à 15h30 

Avenue Albert 1er, 1b (derrière l’église) 
 

Agenda 
 
Messes de Ste-Cécile 

 

 
 

Divers 
 
Un tout grand merci 

 
Merci aux Petits chanteurs qui sont venus rehausser 
par leurs chants notre messe du 4 novembre. 
Vraiment, ils ont pu confirmer le dicton : chanter, c'est 
prier 2 fois. Toutes les personnes présentes ont pu 
apprécier les voix qui sont peut-être celles des anges. 
Merci encore au nom de toute la paroisse. 
 
La véritable paix 

 
La paix n'est pas simplement une absence de guerre, 
elle ne se réduit pas à l'établissement d'un équilibre 
entre forces adverses, elle ne provient pas d'une 
domination despotique, mais il est tout à fait exact et 
approprié de l'appeler l'œuvre de la justice. Elle est le 
fruit d'un ordre inscrit dans la société humaine par son 
divin Fondateur, ordre à réaliser par les hommes qui 
aspirent toujours à une justice plus parfaite. Il est vrai 

que le bien commun de l'humanité est dirigé, dans son 
plan fondamental, par la loi éternelle; mais, dans ses 
exigences concrètes, ce bien commun, avec la marche 
du temps, est soumis à de perpétuels changements. La 
paix n'est donc jamais acquise une fois pour toutes : 
elle est sans cesse à construire. En outre, comme la 
volonté humaine est faillible et qu'elle est blessée par 
le péché, la réalisation de la paix exige que chacun 
sache toujours dominer ses passions et que l'autorité 
légitime demeure vigilante. 
 
Mais cela ne suffit pas. Pour que la paix sur cette terre 
soit obtenue, il faut que le bien des personnes soit en 
sûreté; il faut que les hommes se communiquent 
spontanément, dans la confiance, les richesses de leur 
esprit et de leur génie créateur. La ferme volonté de 
respecter les autres hommes et les autres peuples ainsi 
que leur dignité, la recherche effective de la fraternité 
sont absolument nécessaires pour la construction de la 
paix. C'est ainsi que la paix est encore le fruit de 
l'amour qui va bien plus loin que les avantages 
procurés par la justice. 
 
La paix terrestre, qui naît de l'amour du prochain, est 
l'image et l'effet de la paix du Christ, laquelle découle 
de Dieu le Père. Car le Fils incarné en personne, Prince 
de la Paix, a réconcilié tous les hommes avec Dieu par 
sa croix. Il a rétabli l'unité de tous en un seul peuple et 
un seul corps. Dans sa propre chair, il a tué la haine et, 
une fois glorifié par sa résurrection, il a répandu l'Esprit 
d'amour dans le cœur des hommes. 
 
C'est pourquoi tous les chrétiens sont appelés de 
façon pressante à vivre dans la vérité de l'amour pour 
s'unir aux hommes vraiment pacifiques afin d'implorer 
et de construire la paix. 
 
Poussés par le même esprit, nous sommes tenus de 
louer ceux qui renoncent à l'action violente pour 
revendiquer leurs droits et qui recourent à des moyens 
de défense accessibles même aux plus faibles, pourvu 
que cela puisse se faire sans léser les droits et les 
obligations des autres ou de la communauté. 
(Actes du II° concile du Vatican l'église dans le monde 
de ce temps) 
M. Myle 

 
Douze conseils du pape François pour devenir un as 
de l’évangélisation (suite) 

 
6 - FRÉQUENTER LE SEIGNEUR 
L’évangélisation commence par la rencontre 
personnelle avec le Seigneur. Évangéliser c’est 
pouvoir rayonner le Christ, mais «si nous ne recevons 
pas Sa lumière, nous serons éteints. Si nous ne Le 
fréquentons pas, nous porterons nous-même au lieu 
de Lui et cela sera totalement vain», a rappelé le pape. 
Le Christ lui-même allait à l’écart dans la nuit, pour 
prier son Père. «Nous pouvons nous demander : 
l’imitons-nous en nous abreuvant aux sources de la 
prière, afin que nos cœurs soient en syntonie avec le 
sien? Jésus lui-même a dit clairement à ses disciples : 



«Sans moi, vous ne pouvez rien faire», a rappelé le 
Saint-Père. 
 
7 - TRANSMETTRE L’ÉVANGILE QUE NOUS AVONS 
REÇU 
«Si nous-mêmes, ou si un ange venu du ciel vous 
annonçait un Évangile différent de celui que nous vous 
avons annoncé, qu’il soit anathème!» (Ga 1,8), avait 
écrit saint Paul aux Galates. Comme le dit le pape 
François « la tentation de procéder “en solitaire” est 
toujours présente, surtout lorsque le chemin devient 
impraticable ». C’est cette tentation « de suivre des 
chemins pseudo-ecclésiaux plus faciles, d’adopter la 
logique mondaine, de compter sur la force de nos 
idées, des programmes, des structures », a-t-il 
expliqué. Pour éviter cela, chaque chrétien est invité à 
demander l’Esprit saint afin de pouvoir annoncer la 
vérité de Jésus Christ et l’authenticité de sa Parole». 
 
8 - NE PAS FAIRE DE PROSÉLYTISME 
Évangéliser n’est pas la même chose que de faire du 
prosélytisme, que de chercher à convaincre les autres. 
«Nous n’annonçons ni un parti politique, ni une 
idéologie, non : nous annonçons Jésus», a rappelé le 
pape François. Évangéliser, c’est mettre «Jésus en 
contact avec les gens, sans les convaincre, mais en 
laissant le Seigneur convaincre». Comme l’a enseigné 
aussi son prédécesseur le pape Benoît XVI, «l’Église ne 
fait pas de prosélytisme. Elle se développe plutôt par 
‘’attraction’’». 

(à suivre) 
 
Comment les fausses spiritualités détournent de Dieu 

  
Le recours à la magie et aux spiritualités ésotériques 
est le symptôme d’un vide que l’âme cherche à remplir 
à tout prix. À l’inverse, note la philosophe Jeanne 
Larghero, la foi qui fait entrer en relation avec Dieu, 
s’accompagne de la paix intérieure. 
«Le malheur de nos contemporains n’est pas de croire 
à rien : leur malheur est de croire à tout et n’importe 
quoi, à n’importe qui», affirmait l’écrivain anglais 
Gilbert Keith Chesterton. Cette remarque n’a pas pris 
une ride. Esotérisme, spiritisme, magie, sorcières et 
marabouts en tout genre ont envahi les rayons des 
librairies comme les réseaux sociaux. La France 
compte dorénavant plus de marabouts que de prêtres, 
et plus de six mille « coupeurs de feu » (Jean-Luc 
Caradeau, Coupeurs de feu et panseurs de secrets).  
 
Des pouvoirs de substitution 
Les apprentis sorciers fleurissent sur Internet : pour 
quelques dizaines d’euros, vous pouvez vous procurer 
des kits comprenant plantes, potions, formules 
magiques, poupées et aiguilles, le tout assorti du rite 
explicatif. Un simple massage réservé à l’institut de 
beauté de coin vous vaudra moult explications sur 
l’ouverture de vos chakras, le rééquilibrage de vos 
énergies, pendule à la clé. 
Lorsque la foi en Dieu qui nous aime et qui peut tout 
disparaît, le cœur et l’âme se tournent vers des 
pouvoirs de substitution. 

Les moments de crise religieuse sont propices au 
développement de la crédulité. Lorsque la foi en Dieu 
qui nous aime et qui peut tout disparaît, le cœur et 
l’âme se tournent vers des pouvoirs de substitution. Le 
recours à la magie et aux spiritualités ésotériques est 
le symptôme d’un vide que l’âme cherche à remplir à 
tout prix. Et alors? Est-ce si dangereux que cela?  
 
La paix intérieure 
Oui. Il y a un coût financier : on sait par exemple que 
les victimes de voyants sont légion. Il y a un coût 
psychologique : les adeptes de ces pratiques font de 
la recherche du bien-être corporel et mental le centre 
même de leur existence, quitte à dépendre 
psychologiquement d’un coach ou d’un rite. Mais il y a 
surtout un coût spirituel : ces caricatures de religion 
détournent l’élan spirituel de l’âme vers Dieu. La 
spiritualité est instrumentalisée, dans le but d’en tirer 
un profit physique (guérison) ou mental (paix 
intérieure), comme l’explique le père Jean-Christophe 
Thibeau (Les Nouveaux Visages de l’ésotérisme, 
Artège 2022). Or la foi qui nous fait entrer en relation 
avec Dieu n’est pas crédulité, elle n’est pas une 
adhésion à des promesses de vie meilleure, elle ne 
nous garantit pas le succès en amour comme en 
affaires.  
 
La foi est le chemin qui nous conduit à l’amour du 
Christ, elle nous propose de vivre en compagnie de 
Dieu, ce qui le plus souvent, mais pas toujours car le 
diable n’est jamais loin, s’accompagne de la paix 
intérieure. Tant qu’il y aura des chrétiens pour croire à 
l’amour de Dieu victorieux sur le mal, et pour croire à 
la réalité de la puissance des anges et des tactiques du 
diable, tant qu’il y aura des chrétiens heureux de 
connaître Jésus et de l’aimer, nos enfants trouveront 
des raisons véritables de vivre et d’espérer. 

Source : Jeanne Larghero pour Aleteia 
 
L'union fait la force de la jeunesse 

 
Venus de tous les diocèses francophones, des 
centaines de jeunes ont fait le déplacement. Ils se sont 
retrouvés à l’Abbaye de Maredsous pour vivre un 
événement exceptionnel : la deuxième édition du 
festival JMJ Belgium. Malgré la pluie annoncée, cela 
n’a pas démotivé les 1 400 jeunes qui étaient au 
rendez-vous pour cette édition 2023. 
 
Témoigner de sa foi était au cœur de ce festival. C’est 
pour cela qu’à la messe d’ouverture, le Père abbé 
Bernard Lorent n’a pas hésité à rappeler à tous les 
chrétiens qu’ils sont témoins du Christ, à la suite des 
apôtres. Il a par ailleurs donné six pistes pour être 
témoin du Christ : 
 
-Être conscient que l’on est témoin 
-Être des chrétiens assumés et lumineux, qui savent qui 
ils sont et de qui ils témoignent  
-Aimer prier et avoir une vie spirituelle 
-Être des personnes droites, sincères dans les choix de 
vie et qui n’hésitent pas à dire oui 



-Être universel avec une attention particulière pour 
l’environnement qui nous entoure 
-Avoir un engagement plus personnel avec le Christ 
 
Toutes ces pistes permettent de faire croître en chaque 
baptisé les fruits de l’Esprit Saint : l’amour, la joie, la 
paix, la patience, la bonté, la bienveillance, la foi, la 
douceur et la maîtrise de soi. Chaque fruit en 
entraînant un autre. 
 
Le groupe Be Witness rappelait aussi qu’il faut être 
témoin de notre foi. Tout d’abord par son nom qui veut 
littéralement dire être témoin en anglais. « Le Saint-
Esprit est une personne qui peut habiter en chacun 
d’entre nous » a évoqué Clément Buteau, chanteur et 
guitariste du groupe. Au rythme de la musique pop, ils 
ont pour vocation de mettre en valeur la parole de 
Dieu par des chants rythmés. En effet, qui, à l’heure 
actuelle, n’écoute pas de la musique plusieurs fois par 
semaine? C’est une occasion de relier notre vie dans la 
société et dans l’église pour louer Dieu de tout son 
cœur. 

 
 

Mgr Terlinden, nouvellement archevêque de 
l’archidiocèse de Malines-Bruxelles, était présent lors 
de la messe de clôture. Il a quant à lui demandé aux 
jeunes s’ils voulaient « être des témoins de l’évangile 
et annoncer la Bonne Nouvelle au monde entier. » Un 
grand « oui » a alors résonné dans l’Abbaye. 
 
Pourquoi les prêtres portent-ils une chasuble? 

 
La chasuble est un vêtement sacerdotal à deux pans et 
sans manche avec une ouverture pour la tête que le 
prêtre revêt lors de la messe. Un vêtement liturgique 
qui n'a pas été choisi au hasard. 
À la messe, le prêtre porte toujours un vêtement 
distinctif, orné de symboles, qui se décline en plusieurs 
couleurs différentes. Il s’agit d’une chasuble. Dès 
l’Antiquité, chaque fois qu’un prêtre célébrait le 

sacrifice de la messe, il enfilait un grand vêtement 
semblable à un poncho appelé casula (chasuble) qui 
recouvrait ses vêtements ordinaires. Ce vêtement tire 
ses origines dans la tenue romaine ordinaire d’un 
agriculteur. Celui-ci portait ce grand poncho pour se 
protéger du vent, de la pluie ou encore du soleil. Au 
IIIe siècle, il fut associé aux chrétiens.  
 
Au fur et à mesure que les tendances de la mode 
évoluent, la chasuble cesse d’être un vêtement 
ordinaire mais est toujours utilisée par les prêtres. 
Réservée aux membres du clergé, elle commence au 
VIIIe siècle à être ornée de manière à refléter sa 
fonction sacrée. 
 
Si au début, la chasuble est grande et volumineuse, et 
nécessite de l’aide pour rassembler les nombreux plis 
afin de mieux faciliter les déplacements du prêtre, au 
fil du temps, sa forme est réduite. C’est ainsi que la 
chasuble de style « à dos de violon » s’est rependue au 
cours des derniers siècles. 
 
La symbolique 
Le symbolisme de la chasuble se retrouve exprimée 
dans la prière traditionnelle qu’un prêtre fait avant de 
l’enfiler : Domine, qui dixisti : Iugum meum suave est, 
et onus meum leve : fac, ut istud portare sic valeam, 
quod consequar tuam gratiam. Amen 
Seigneur, tu as dit : Mon jeu est doux et ma charge est 
légère : laisse-moi porter ce vêtement pour obtenir ta 
grâce. Amen. 
La chasuble rappelle donc le «joug du Christ», et le fait 
que le prêtre est «un autre Christ» durant le sacrifice de 
la messe. Il «revêt l’homme nouveau, qui selon Dieu est 
créé dans la justice et la sainteté de la vérité». (Ep 4, 
24). 
De plus, la chasuble symbolise le « vêtement sans 
couture » porté par le Christ lorsqu’il fut conduit à sa 
crucifixion. Cela accentue encore plus le lien entre le 
prêtre, la messe et le sacrifice de Jésus sur la Croix. 
Une ornementation courante de la chasuble est une 
grande croix sur le dos ou sur le devant du vêtement. 
La couleur de ce vêtement est coordonnée avec la 
couleur symbolique du temps liturgique ou de la fête.  
Voilà pourquoi l’Église conserve ce vêtement ancien, 
rappelant au prêtre (et au peuple) que la messe n’est 
pas un événement ordinaire, mais un événement 
sacré. 

Source : Philip Kosloski pour Aleteia 
 
 
 

Ce feuillet est également disponible sur le site internet 
de l’Unité pastorale : www.doyennedelessines.be.  
 
Vous pouvez également envoyer un mail à 
fc276364@skynet.be pour le recevoir chaque semaine 
en version électronique.  
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